

En Bolivia se han registrado sangrientos choques con gran número de bajas.-Es inminente la derrota del Gobierno

DE NUESTRO SERVICIO DE RADIOGRAMAS

Buenos Aires, 29.— Siguen llegando mensajes del teatro de los acontecimientos revolucionarios de Bolivia, si como informaciones oficiales en cuya trama de contradicciones sólo se adivina que el país está en plena guerra civil sin que el gobierno haya podido sofocarla. No solamente en la capital sino en muchas poblaciones han ocurrido choques en las calles con gran número de bajas en ambas partes. El representante de los revolucionarios bolivianos en esta ciudad asegura que el Gobierno provisional instalado en campaña, obligará a abandonar el poder al gobierno constituido. Otros opinan que la relativa derrota de las fuerzas gobiernistas se debe a la ninguna participación de Estados Unidos en Bolivia.

Fierro pasará sobre Costa Rica

México, 29.—Ha sido formulado nuevamente el itinerario que seguirá en su vuelo tricontinental el Coronel Fierro, que se propone hacer un raid desde México hasta Europa. Según el plan, el aviador saldrá para la América del Sur con escalas en Centro América y naciones suamericanas hasta llegar a Natal, desde donde volará hasta San Luis de Senegal y de allí a España.

Para Alemania termina hoy la guerra mundial

Berlín, 29.—Los últimos miembros de la Comisión Interaliada salió anoche de Wiesbaden, después de haber depositado el mando en autoridades alemanas. Antes de partir depositaron grandes ofrendas florales sobre las

tumbas de los soldados caídos bajo el fuego alemán.

Para Alemania la ocupación significó siempre la prolongación de la gran guerra mundial que termina mañana lunes con la total evacuación de Rinelandia.

Los sucesos en París, actividades de los comunistas

París, 29.—Un grupo como de cuarenta individuos, se presentaron ante el edificio de la Embajada de Polonia, apedreándolo y rompiendo los vidrios de todas las ventanas. Se cree que se trata de una protesta comunista que tiene por objeto realizarla por la detención de Lwow. Mientras esto sucedía, se repartían folletos subversivos.

El nuevo programa financiero de Alemania

Berlín, 29.—La prensa publica hoy domingo el texto del programa financiero que será sometido al Reichstag por el nuevo Ministro de Hacienda Dricrich, conteniendo los consabidos rebajos de sueldos, rentas y precios.

La situación entre Francia e Italia

Londres, 29.—Por las informaciones periódicas francesas e italianas, los periódicos de Londres temen que los acontecimientos fronterizos tan anunciados entre ambas naciones tengan lugar de un momento a otro con cierta frecuencia ya concebida principalmente de parte italiana con el objeto de motivar sus aprestos bélicos. En los círculos diplomáticos reina la idea de que las potencias

acordarán un entendimiento directo con Francia e Italia para evitar una posible guerra que vendría a aiquilar el mundo entero.

Un aeroplano colosal

Friedrichshafen, 29.—El más grande de los aeroplanos del mundo, llamado el «Dox», dotado de doce máquinas, ha recibido las últimas innovaciones con nuevos motores, y está listo para salir de un momento a otro en una gira de prueba que tocará Southampton en Inglaterra y Oslo en Noruega.

Un espía

Berlín, 29.—El oficial Sehor, de la fuerza aérea de Checoslovaquia, piloteando un biplano militar, cayó cerca de Breslao siendo arrestado como espía. Pero cuando el populacho se disponía a lincharlo, se convenció que era un desertor de aquel país, que usando los medios modernos, huía de sus acaudales. Las autoridades obligaron a Sehor a volver a su país, siendo escoltado por dos aeroplanos hasta las fronteras.

El calor en los Estados Unidos

Nueva York, 29.—A doce víctimas alcanza ya el número de personas que han fallecido en diferentes Estados debido a la intensidad del calor que ha hecho aparecer temperaturas casi nunca experimentadas después de treinta años. Los balnearios del Sur de los Estados Unidos están atestados de visitantes que huyen de las zonas de la insolación.

DEPORTIVAS

Sensacional match de base-ball verificado ayer

Se registraron numerosos incidentes entre el público y los jugadores

Ayer se efectuó una partida de Base-Ball entre los equipos Real (escogido) y Gold Smith.

El público que asistió fué muy numeroso, habiéndose demostrado gran interés por el juego.

Orden de los jugadores:

REAL
Acevedo, Catcher
Aguilar, Pitcher
Bourette, Cap., 1a. Base
Quesada, 2a. Base
Fonseca, Shorts Stop.
Sandoval, 3a. Base
Ramírez, Center Filder
M. Rey Right Filder
Chale (el negro) Left Filder
GOLD SMITH
Salas, Catcher

Tovar, Pitcher
Gutiérrez, 1a. Base
Picado, 2a. Base
Molina, Cap. Shorts Stop.
Abarca, 3a. Base
Picado, Center Filder
Otárola, Right Filder
Jenkins Left Filder

Los jugadores de ambos equipos se portaron altura, notándose el juego muy parejo.

Durante el juego se desarrollaron varios escándalos entre el público y jugadores interrumpiéndose aquel a cada momento.

En el último INNING estaban 9 a 9 carreras, pero el público volvió a interrumpir invadiendo

la cancha, y más de una docena de bochinchos hubieron, por lo cual no se desempató. A un individuo le dieron tal bofetada que le quebró las muelas.

La policía trató de impedir que pelearan, pero fué imposible el número de gendarmes enviados fué muy poco; con trabajo sumaban cuatro.

El domingo entrante se llevará a efecto el desempate. Las autoridades desplegarán una mayor vigilancia para que no suceda lo mismo

Alba tomará el gobierno de España

París, 29.—Con motivo del próximo viaje del político español Santiago Alba a Madrid, se confirman las versiones al rededor de su posible ascensión al poder de España por deseo expreso del Rey Alfonso.

Los indostánicos trataron de quemar los edificios de los ingleses

Simla, India, 29.—Siguiendo las instrucciones de sus Jefes, grupos importantes de indostánicos acosaron a varios manifestantes que portaban antorchas para que quemaran los edificios de las autoridades inglesas; pero la policía y la tropa acudió haciendo

fuego sobre ellos, matando a nueve e hiriendo a cuarenta y cuatro. En Bombay también hubo intentos anoche de quemar varios establecimientos de productos extranjeros.

NUMEROS PREMIADOS EN LA LOTERÍA DE PANAMA

Los números premiados en el sorteo de ayer de la lotería panameña, fueron los siguientes:

5437	\$ 20.000
2648	6.000
7905	3.000

Nuevo Gobernador de San José

En vista de la renuncia que ha presentado de su cargo de Gobernador de la Provincia de San José, don Arturo García Solano, se le ha ofrecido ese puesto a don José Joaquín Quirós, este caballero quedó de contestar si acepta o no ese elevado cargo.

Automóvil para el S. Padre

Fué obsequiado un lujoso automóvil a Su Santidad Pío XI, para sus paseos por el Vaticano. El Santo Padre lo recibió con altas muestras de agradecimiento, después de ligera inspección.

La Selecta, Fábrica de Puros



El Comercio y el Público en general deben reconocer que el **DIPLOMA DE HONOR, MEDALLA DE ORO y GRAN PREMIO** obtenido por los

“Puros Selectos Cambronero”

en el Gran Concurso de Popularidad Comercial de Costa Rica.

es la mejor prueba, sin lugar a duda, de su inmejorable calidad y los mejor elaborados actualmente en toda Costa Rica.

Soy el único que importo directamente la famosa Capa “SUMATRA”, la mejor del mundo. Los puros más caros extranjeros son elaborados con este material; y yo lo empleo en mis **PUROS FINOS**

Godofredo Cambronero C.

Teléf. 2410-Paso de la Vaca-San José, C.R.

Asalto a una mina de esmeraldas

Noticias llegadas a Bogotá, Colombia, dan cuenta de que un grupo de bandidos, armados de rifles, se apoderó de la famosa mina Cosquez y de los depósitos de esmeraldas existentes en torno a la misma.

La mitad de los bandidos se internaron en los depósitos de esmeraldas, mientras los otros hicieron frente a la guardia que los rodeaba.

La mina Cosquez es

la segunda en importancia después de la famosa Muza, que produce las más finas esmeraldas que se conocen en el mundo.

Un súbdito alemán es favorecido

En uno de estos últimos sorteos de la lotería de Panamá fué favorecido con una parte del premio mayor el caballero don Carlos Hempell.

Al consignar esta noticia nos permitimos felicitar muy sinceramente al señor Hempell y que buen provecho le hagan los dólares

La gritería en los teatros

Con mucha frecuencia entre los asistentes a los teatros se nota que cada vez que en la película que se está exhibiendo hay algún pasaje emocionante, se oyen fuertes gritos que

nacen del sexo femenino y que van contra la cultura y la moral.

Sería conveniente que los que de tales gritos usan, se ocuparan de leer uno de los artículos del Libro Manual de Urbanidad, por don Manuel Antonio Carreño, cuyo título es «De la Manera de conducirnos en Sociedad» para ver si con esta lección se evita tanto escándalo.

Los macarrones de Musmani son los preferidos del público

La muerte de un cardenal

Fue muy amado por todos los franceses por su heroísmo durante la guerra mundial

El cardenal Luis Lucon, que permaneció en Rheims cuando los alemanes bombardearon su catedral, durante la guerra mundial, murió.

Hasta el último momento conservó su lucidez y dictó sus últimas instrucciones para

la reparación de dicho edificio.

El príncipe la iglesia era amado y admirado por todos los franceses por su valor durante el bombardeo de la catedral de Reims, donde permaneció arronillado junto al altar hasta que se derrumbó el techo,

El "Ciclo Club"

tiene el gusto de avisar a su numerosa y selecta clientela que se ha trasladado a su ANTIGUO LOCAL, situado 50 varas al Oeste de «El Cometa», contiguo a la Panadería Francesa, DONDE ATENDERÁ GUSTOSO SUS ORDENES.

TELEFONO 2888 — APARTADO 323

ROBERTO J. ECHEVERRIA

El traslado de los tuberculosos al Asilo de Incurables

El jueves 5 de junio se verificó una Junta en el Asilo de Incurables con asistencia del Lic. don Cleto Conzález Viquez.

El objeto de esta reunión fue poner de acuerdo con el fin de trasladar al Asilo de Incurables a los enfermos de tuberculosis que se encuentran actualmente asilados en el Hospital de San Juan de Dios.

Hubo varias opiniones al respecto, unas favorables y otras desfavorables al proyecto.

Ya que el caso ha llegado de nuevo a colación, de nuevo externaremos nuestra opinión sin herir susceptibilidades.

No comprendemos a qué cabeza humana se pueda ocurrir por un momento el traslado de los enfermos de tan penosa como contagiosa enfermedad al Hospicio de Incurables.

En primer término el Sanatorio Carit fué construido en un lugar adecuado de Cartago, muy sano y provechoso para los enfermos, por la condición del clima, y que acondicionándolo a las exigencias del momento, perfectamente podrían ser trasladados en un carro especial para el efecto y con todo cuidado sin que por eso corran peligro de perder la vida como se piensa.

En segundo lugar hay que tomar en cuenta que en la parte baja del edificio de Incurables corre un río, que sería en este caso un propagador de la enfermedad, puesto que del agua de él se arrojan muchas

gentes para el lavado de sus ropas y quizá la tomen, quedando expuestas al contagio en vista del contacto del tuberculoso con dicha agua.

Por último, que por lo anteriormente expuesto, el vecindario de A. ranjuez quedará expuesto al contagio también por las evoluciones atmosféricas.

Es, pues, conveniente que se someta este proyecto a las consideraciones de autoridades competentes como la Facultad de Medicina para la última palabra en este problema.

Referente al señor Secretario de Salubridad Pública, opina de esta manera, entre otras consideraciones:

«.....Lo que procede es terminar a la mayor brevedad la carretera al Sanatorio, dejando de lado la construcción de otras carreteras, de seguro menos importantes; hay que terminar pronto esta carretera para proceder en seguida al traslado de material para la ampliación del Sanatorio Carit, que como hemos dicho, en vez de tener capacidad para 60 camas, debiera tenerla para 250; y sería del caso insinuar al Director del Sanatorio, mi buen amigo y colega el doctor don Elías Rojas, economizar fondos para entocar toda su atención a la ampliación del Sanatorio. Los casos que no pueden llevarse a la altura pueden mantenerse en el mismo hospital, separando salones y construyendo, si el caso lo requiere, nuevos pabellones anexos al mismo hospital».

lones anexos al mismo hospital».

Fecundidad

De Tilarán fueron traídos a esta capital dos plátanos y dos aguacates, muestra de otros producidos en aquellas fértiles tierras, que por su tamaño pesan dos libras cada ejemplar, lo que pone de manifiesto el esfuerzo de aquellos agricultores en la producción, ayudados de la fecundidad de la tierra.

Anúnciese en este semanario

En el mayor orden celebraron los tibaseños su fiesta patronal

Con alegres vísperas dió comienzo a sus fiestas patronales el vecino cantón de Tibás.

El día 23 por la noche hubo gran afluencia de gente de esta capital y pueblos, que en automóviles, camiones y a pie se dirigió al vecino pueblo e hizo acto de presencia en los números del programa que estaban anunciados para ese día. El orden y armonía entre los visitantes y el pueblo hizo que los fuegos pirotécnicos resultaran muy lucidos.

El 24, día del Santo Patrón, continuaron su curso los números del programa con lucidez.

Selvo pequeños incidentes provocados por el licor, todos estos festejos revistieron un carácter de cultura y seriedad muy dignos de elogio en aquel pueblo.

Temblor

En la noche del miércoles último se sintió en esta capital un fuerte temblor trepidatorio que alarmó un tanto al vecindario entregado a esas horas al sueño.

NOOLVIDE un momento el pan de La Josefina; su elaboración es a base de la higiene.

Visita pastoral en aeroplano

Rompiendo con todos los precedentes establecidos, Monseñor Durón, Arzobispo de Guatemala, acaba de hacer la última visita a su Arquidiócesis a bordo de un avión.

El alto dignatario eclesiástico, que se ha revelado un entusiasta partidario de la aviación, hizo el recorrido entre la ciudad de Guatemala y la región del Petén, limítrofe con la República de México,

Se replica al señor Quinto Braglioli, propietario de la Jardinería La Violeta, pasar por la Administración de este semanario para asuntos que le interesan,

La Administración

en el corto espacio de tres horas.

Monseñor Durón no sufrió el menor contratiempo en su jira aérea, mostrándose altamente complacido de que los progresos de la ciencia le hayan permitido visitar los confines de su Arquidiócesis en un lapso de tiempo tan corto.

EL MEJOR PAN lo consigue Ud. en la

PANADERIA

La JOSEFINA

Calle 8ª Norte — Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las MEJORES HARINAS LLEGADAS AL PAIS

RADIUS

FABRICA DE ESPEJOS Y MARCOS

A. Llerandi

Frente al Teatro Variedades

Espejos * Marcos Cuadros

Los precios más bajos de Plaza
TELEFONO 3346

Ud. no ignora

y para ello hay necesidad de escojerlas. Use las inmejorables y bien recomendadas

MADERAS

que mantiene en su DEPOSITO Y ASERRADERO constantemente

RAMON LEON h.

y habrá dado con el secreto del éxito en la construcción, Si desea ser atendido con prontitud y a satisfacción servido, llame a los TELEFONOS NUMEROS:

**3115 ASERRADERO
3032 DEPOSITO**

Literatura nacional

LA NOVELA CORTA de Costumbres Ticas

EL PAIS se complace en publicar en sus columnas la novelina «Postales», de la pluma de nuestro colaborador Francisco Conejo C., de sobra ya conocido de nuestros lectores por sus interesantes conferencias de carácter social y económicas, dictadas en el Teatro Adela a los obreros sin trabajo.

Es justo hacer constar, en honrada revisión de valores efectivos de Costa Rica, que cuando el señor Presidente de la República, el señor Ministro de Hacienda, don Alberto Echandi, don Felipe J. Alvarado y otros más sostenían que no había crisis en Costa Rica, entonces el señor

Conejo C. levantó su voz y con absoluto conocimiento del difícil tema «económico que aborrecía, con valor, energía y patriotismo, presentó el notable estudio de las crisis, señalando sus factores, sus causas permanentes, internas y externas, estudio el cual siguieron otros tan importantes como los anteriores.

La novelina «Postales» fue laureada en el concurso literario que los Reverendos Padres Salesianos patrocinaron en la ciudad de Cartago; así es que sobre todo juicio que nosotros hagamos sobre este brote de nuestro intelectual infatigable, brote de un sabor a la tie-

rruca que sin alardes literarios, sin humos y sin pedir gracias al trust de elogios mutuos de este medio en donde se consagran tantas medallas, él dedica a pintar con esa pluma independiente, sana y virtuosa, los tipos ideales que discurren en las páginas de la preciosa novela.

Hace poco ensayaron, después de este ejemplo de la novela corta, algunos pseudo-literatos, dar al público trabajo de este género, pero resultó enclenque y desmedrado el primer tomo de novela corta publicado por cuanto en todas sus páginas se sentía un olor acre a prostíbulo, aquello respiraba pornografía.

No es nuestro propósito herir susceptibilidades ni deprimir el noble intento de nuestra juventud al hacer estas apreciaciones sobre asuntos de arte literario, nos mueve un fin elevado que está por encima de los intereses materiales particulares. Es que la novela «Postales» es una admirable lección práctica; un estudio de una época de bienandanza nacional, una voz del pasado que surge, merced a este librito, como una luz radiante en medio de las tinieblas que nos circundan.

Esta novela induce más a pensar en la hora actual que al deleite.

El pensamiento original con que el autor introduce su novela es más que un programa, es una llamada al alma colectiva de la familia costarricense.

«El pasado remoto envuelve algunas lecciones demasiado objetivas para la vida en el presente y el futuro de los pueblos».

A esta interesante novela «Postales» seguirá un trascendental estudio original sobre psicología de los héroes, también novela corta.

L. R.

POSTALES

Novela de costumbres populares ticas

POR FRANCISCO CONEJO C.

I

—«No olvidés traerme lindas postales para mi baúl» Fueron las últimas palabras que oyó Santiago Fernández, al franquear la tranque-

ra, guiando sus famosos alazanes, en su tercer viaje al Puerto, con veinte cargas.

Por los años de 1869-70, no se había pensado aún en construir el Ferrocarril al Pacífico. El tráfico en esta región se hacía a puro lomo de mulas y las mercaderías se transportaban en carretas.

Espectáculo sorprendente el que presentaba la Carretera Nacional, que arrancaba de la ciudad de Cartago, poniendo en contacto todas las villas y ciudades de la Meseta Central con las incipientes poblaciones de Atenas, San Mateo, la antigua Esparza y finalmente con Puntarenas, término de la histórica vía, único puerto por entonces habilitado para el comercio exterior de la República.

Miles de estos lentos vehículos desfilaban por esta arteria de riqueza pública, conduciendo artículos de exportación; en gran cantidad, café beneficiado procedente de todo el país, pieles, cauchout, cacao, Matina-plantas textiles, etc. Regresaban acarreado las mercaderías importadas que abastecían el comercio en general del interior del país. Por esta famosa carretera penetraron las dos primeras locomotoras, que introdujo la Casa Ramón Troyo & Cía., de Cartago, para la sección central de la vía férrea entre Cartago y Alajuela, que fue la primera que se construyó bajo la Administración del General don Tomás Guardia.

Por esta carretera penetraron asimismo, junto con numerosos inmigrantes, la cultura y adelantos de que hoy ha e gala Costa Rica.

Había que ver cómo circulaba el oro a raudales en esa época brillante entre las clases trabajadoras de nuestro pueblo.

La abundancia de cultivos y de producción corrían parejas con las buenas costumbres de nuestras clases laborantes.

Ignorábase en esa época el método de hacer deudas exteriores.

La vida barata, las gentes trabajadoras económicas, respetuosas y creyentes; cumplían estrictamente con sus deberes religiosos, cívicos y sociales.

Distribuida la propie-

dad equitativamente entre las clases sociales, puede afirmarse que el siglo pasado fue el siglo de oro de nuestra patria. Todo campesino poseía su casa, su parcela de tierra, sus bueyes y carretas.

Era de verdad la Costa Rica de nuestros abuelos: abundante, paradisíaca, libre y soberana.

Esta magnífica situación de la clase proletaria se reflejaba en todos los órdenes de actividades social, política y económica, redundando en la holgura del Gobierno, en el incremento de las industrias y del comercio.

Se cultivaban el trigo y el algodón. Existe en Cartago una calle que se llama «El Molino», por razón de que allí, en esos tiempos, hubo una factoría de harina que se alimentaba de puro trigo nacional, y, como un recuerdo de este glorioso pasado, pueden verse en el Museo Nacional las ruelas y telares rudimentarios con que nuestras abuelas, a la lumbre suave y cálida del hogar, tejían zarzas y géneros para el consumo general.

(Vea nuestra próxima edición)

UNITED FRUIT Co,

Nueva York Nueva Orleans

Servicio semanal con los vapores ULUA, TOLLOA, CALAMARES y PASTORES. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York, vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los miércoles por la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Inglaterra

Servicio quincenal con los vapores CARARE, CAVINA y ARIGUANI. Llegan a Puerto Limón los jueves por la mañana, procedentes de A-

vonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston, los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPÁ, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las Oficinas de la United Fruit Company en Limón y los Sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Abril 4 de 1930.

M. M. MARSH,
Administrador

FIDEOS! Alimento ideal

Proporciona Salud * Fuerza * Vigor
PIDA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANI HNOS.

En la Librería
de José L. Calvo
Alajuela, se vende
EL PAIS

CAJAS DE HIERRO CONTRA INCENDIO

HERRING HALL MARVIN SAFE Co.

La mejor marca de cajas de Seguridad. Las hay en todo TAMAÑO y PRECIO y en FACILIDADES DE PAGO

ROMULO ARTAVIA

Agente Exclusivo

TELEF. 3058 — San José — APDO. 653

Zapatería

La PRINCESA
DEL DOLAR



Jovita de Murillo

En esta Zapatería encuentra Ud. las novedades que busque en el ramo: calzado elegante para señoras, señoritas y caballeros.— Sombreros de paja preciosos desde 6 colones, últimos estilos.— Visítenos.

AVENIDA CENTRAL—25 varas al Este de la Singer
TELEFONO 2819

IMPRENTA

FALCÓ HERMANOS

175 varas al Este de la Pulpería Limón

LISTA

de algunos artículos desensacionalización que comenzará hoy

Sedería

Crespón de	6 00 a	4 50
Crespó de	4 50 a	3 90
Crespón de	4 00 a	3 50
Crespón de	12 00 a	7 50
Rayón	3 00 a	2 00
Baronette	4 50 a	3 00
Lierzo de seda	3 50 a	2 50
Lienzo de seda	2 75 a	1 90
Lienzo de seda	3 00 a	2 10
Rayón	5 00 a	3 60
Medias de seda para señora	4 00 a	2 00
Medias de seda para señora	6 00 a	4 50
Medias de seda para señora	2 50 a	1 90

Lienzo color	1 25 a	0 90
Cretonas	1 50 a	1 00
Indian head	1 50 a	1 00
Géneros mantel	3 50 a	2 50
Rasete	1 25 a	0 80
Céfiros	1 00 a	0 60
Franelas lisas	1 25 a	0 95
Fran. estampadas	1 50 a	0 95
Paños de mano	1 25 a	0 85
Paños de mano	1 50 a	1 00
Punto para cortinas	2 75 a	2 10
Batas de baño	25 00 a	18 00
Punto para cortinas	2 25 a	1 60
Puntos cortinas	3 50 a	2 40
Lienzo color	2 00 a	1 25
Corinas de punto (el par)	20 00 a	10 00
Mosquiteros	18 00 a	12 00

Artículos para caballero

Casimires a precios increíbles		
Pyjamas de	7 50 a	5 00
Camisas de	7 50 a	4 75
Fajas desde		1 00
Ligas de	1 75 a	1 25
Calcetines hilo	1 50 a	0 75
Ropa interior BVD pieza	3 50 a	2 90
Ropa interior imitación pieza		1 90
Ropa interior de lana 2 torres la pieza	12 00 a	8 00
Ropa int. 2 torres media lana	8 00 a	6 00

Artículos para la temporada de invierno

Capas para montar ahuladas, garantizadas, a	29 00
Capas para ciudad desde	11 00
Capas para señoras y Srts. desde	11 00
Capas para chiquitas desde	4 00
Paraguas media seda para señora a	6 75
Paraguas media seda para hombre a	7 00

Algodones

Foular fino soisette	1 25 a	0 90
Foular fino	1 50 a	1 20
Zarzas	1 00 a	0 75
Etamines lisos	1 25 a	0 75
Etamines fantasía	1 50 a	1 25
Poplines finos	1 75 a	1 30
Céfiros camisa	1 50 a	0 95
Lienzo color	1 50 a	1 00

Lanas

villelas de	3 50 a	1 90
Paño para sobre todo de	6 00 a	4 50
Paño para vestidos de	3 00 a	1 90
Tafetán de lana de	4 50 a	3 25
Ropa interior de hilo para señora		
2 piezas valfan	3 50 a	2 00



TIENDA ROMERO - González Hnos.

Historia de una numeradora

Habilidades de un agente detectivesco

Hace algunos días notaron los propietarios de la imprenta donde se edita este semanario que de una gaveta en que la tenían guardada había desaparecido una maquina numeradora que es empleada para facturas y otros trabajos que necesariamente van numerados.

En lo que fue valorada

Dicha maquina, para su adquisición, hay que pedirla al exterior, porque no la hay en plaza y su valor es de 15 dólares que, al cambio actual, da un valor de 60 colones.

El parte a la Dirección de Detectives

En esta suma fué valorada dicha pieza en el correspondiente parte que puso uno de los propietarios dichos a la Dirección General de Detectives para el esclarecimiento del robo. Esta Oficina hizo llegar a uno de sus más hábiles detectives y le confió el caso para lo de su cargo.

Un detective en acción

Esta autoridad se entregó a la tarea de practicar una inspección por los talleres tipográficos acompañado de un modelo de numeradora para la identificación de la desaparecida.

Vanas pesquisas

Vanas fueron sus pesquisas en la capital, pues se suponía desde un principio que el autor del robo la hubiese legado a ofrecer o vender en algún taller análogo desde luego que el servicio no lo prestaría en otro taller.

En Cartago

Como fueran infructuosas sus investigaciones en la capital, se trasladó el agente de la autoridad al centro de la provincia de Cartago, en averiguación del hecho.

En acción

Una vez ahí dió comienzo a nueva inspección en los talleres de imprenta.

El hallazgo

Al presentarse en uno de los talleres, se le mostró al detective una numeradora idéntica a la que él portaba, que había sido comprada en días anteriores por la suma de veinte colones.

Hay que advertir que la compra la hicieron

los propietarios por insistencia que hiciera el vendedor y por no demostrarles éste ninguna sospecha de que fuera robada.

El autor del robo

En vista de la filiación y nombre que dieron los compradores, del vendedor de la numeradora, el agente se formó idea cabal del autor del robo regresando a esta capital y dando por terminadas sus investigaciones ante la Dirección General de Detectives.

El autor de este atraco resultó ser un joven que en día anterior a la desaparición estuvo de visita en el taller tipográfico referido y tomó de la gaveta la numeradora.

El acuerdo que beneficia a las artes gráficas

Se llegó a un acuerdo definitivo sobre la ampliación del acuerdo que favorece a la clase tipográfica del país.

Queda en firme el impuesto aduanero de 5 colones para los impresos comerciales y quedan exentas las facturas de rollo.

Las fórmulas litográficas quedan gravadas con un impuesto de dos colones.

Los trabajos litográficos que no se usan en industrias comerciales conocidas, pagarán un impuesto aduanero de 10 colones.

Se da el caso que es

ta clase de trabajos entran al país para el envase de vinos, y en muchas ocasiones las etiquetas entran al país cubiertas en el asiento del barril con una capa de yeso. La etiqueta la usan, naturalmente, los envasadores para pegarla en la botella.

También, un fabricante de perfumes puede recibir las etiquetas y con ellas presentar al público el producto de procedencia extranjera, cuando la industria es nacional.

Las anteriores modificaciones fueron introducidas por gestiones de la Cámara de Comercio.

NOOLVIDE un momento el pan de La Josefina, su elaboración es a base de la higiene.

Pan American Airways, Inc.

Avisa al público que desde el 1º de julio en adelante, el itinerario para el servicio de pasajeros y correos en sus aviones, será cambiado en la siguiente forma:

SALIENDO DE PUNTARENAS:

Rumbo al Sur, los Lunes, Miércoles y Sábados, a la 1 p.m.

Rumbo al Norte, los Domingos, Miércoles y Viernes, a la 1.45 p.m.

La oficina de Correo en San José, recibirá correspondencia para el Sur y el Norte, hasta las 10 horas de los días indicados en el nuevo itinerario.

Consérvese este anuncio para referencias.

Las actividades del General Sandino

Un combate en que mueren varios sandinistas y son capturados un marino y un piloto de aviación

Despachos recibidos de Ciudad de México y que se refieren al movimiento autonomista reanudado por el valiente guerrillero Augusto C. Sandino, comunican lo siguiente:

El doctor Zepeda, representante del caudillo

nicaragüense, entregó a la prensa un boletín, informando que el motivo de la inmovilización de las fuerzas sandinistas se debe a que una escuadrilla de aviones americanos procedieron a incendiar los pueblos de Santa Bárbara, Li-

món y Jalapa, arrojando bombas asfixiantes que destruyeron el ganado.

A consecuencia de estas actividades de los marinos americanos, siete mujeres nicaragüenses y tres niños perdieron la vida.

Los aviones de los marinos arrasaron la región Norte de Segovia y la parte Sur de Honduras, en donde murieron centenares de personas.

El General Sandino tomó personalmente el mando de las tropas y atacó a los marinos en las inmediaciones del río Tuma, cerca de Matagalpa, habiendo derrotado a un regimiento compuesto por doscientos soldados y capturando a un sargento y a un piloto aviador.

En este combate murieron seis sandinistas y siete resultaron heridos, encontrándose entre los heridos leves el capitán López Arias y el clarín de órdenes del General Sandino.

Por otro conducto se sabe que la señora doña Blanca Arauz de Sanlino, Juana Centeno de Altamirano, madre de Pedro Altamirano y los familiares del cabecilla Ortez, fueron llevados presos a Managua, por orden del Presidente Moncada, y luego conducidos a León, donde se les señaló la ciudad por cárcel mientras dure el movimiento sandinista.

De Sto. Domingo

En la semana próxima se llevará a cabo la alambrada del mercado, y con ello se evitará el sin fin de daños que ocasionan los niños y los terneros que buscan asilo en él. Cada día vemos el interés que se toman tanto el cuerpo municipal como el activo Jefe Político, señor Portugués, por el ornato de esta ciudad. Nuestra felicitación.

El sábado pasado fue presentado a la pila bautismal un niño de nuestro amigo don Antonio Arce, al que se le impusieron los nombres de Narciso Ansonio del Socorro. Saludamos al recién venido.

El viejo tráfico de camiones para San José que salía de esta ciudad a las siete y a la una,

se ha puesto de nuevo en servicio.

Siendo de suma urgencia la terminación de los trabajos de la Santa Basílica, varios jóvenes entusiastas han creído necesario hacer rifas en el mercado los domingos y al efecto, ya llevan de verificarlas dos días con muy alagadores resultados, de lo que nos alegramos mucho.

CORRESPONSAL

El cultivo del café en Cuba

Precio que alcanzó el importado de la A. Central

Más de 4,000 de las mayores y más fértiles fincas de Oriente (Cuba) que abarcan en total unas 15,000 hectáreas y que produjeron en el año pasado más de 20,000,000 (veinte millones) de kilogramos de café, van a dedicarse por entero al cultivo de ese grano, según declaraciones del Director General de Estadística cubano.

El producto de la venta de ese café en el mercado nacional en 1929 ascendió a Dls. 9,413,913 60, y en la explotación se emplearon

más de 22,076 trabajadores.

El precio a que se vendió en Cuba fue por término medio, Dls. 33.58 el quintal, o sea más de lo que se pagó por el café extranjero, que fue Dls. 33.04 por el que se importó de la América Central y 32.87 por el brasileño.

Sólo el de Puerto Rico, del que, según la estadística oficial, se importó una cantidad casi insignificante, obtuvo un precio superior al del país, pues durante todo el año se vendió a 48 dólares el quintal.

Ha visto Ud. Robo al Monte de Piedad

la afluencia de forasteros de pueblos, provincias y capital, que hay a 125 varas al Norte del Mercado? Y las repetidas llamadas al Teléfono 3687? Es que se dirigen al Hotel Victoria, donde se sirven exquisitos platos que aumentan el apetito y donde se alquilan cuartos confortables a toda hora. Haga usted también su visita.

En días pasados se introdujeron desconocidos en el Monte Nacional de Piedad llevándose objetos por valor de trescientos colones.

Según parece el o los ladrones se escondieron en los roperos que están a la venta.

La Dirección de detectives está sobre la pista del robo y pronto piensa aclararlo.

para ocupar el puesto que deja vacante el Sr. Brealey, a don Manuel Salorio B., persona que goza de generales simpatías en el público.

Se dice que el campo habido se debe al último acontecimiento entre los obreros y el coronel Brealey, que ya el pueblo conoce.

Muerte trágica del Jefe de la Pan American Airways en Brownsville, Texas

El anuncio de que por primera vez iban a ofrecerse exhibiciones de vuelos con gilders (aparatos sin motor) hizo que unas mil personas acudieran a Brownsville, Texas, procedentes de diversos puntos de los alrededores, para contemplarlas.

E. J. Snyder, de treinta y tres años de edad, Superintendente de la Compañía Pan American Airways y piloto reconocido, fue el primero en ensayar y al efecto ordenó que el aparato fuera remolcado por un poderoso automóvil.

Cuando el gilder estaba a ciento cincuenta pies de altura, hizo un movimiento hacia su derecha y al alcanzar 200 pies quedó libre de su amarra. El aparato comenzó a lajearse. Repentinamente Snyder apareció en los aires y su cuerpo, describiendo una curva, cayó a tierra. El aparato, sin control, comenzó a bajar sin control.

La muerte fue instantánea.

Un ahorcado

El reo Harold I. Weiss, convicto de haber dado muerte a su esposa, fue ahorcado en la penitenciaría del Estado de Colorado, Estados Unidos de Norte América, después de que sus defensores agotaron el último recurso para salvarlo del patíbulo.

El ajusticiado, dió muestras de gran serenidad hasta sus últimos momentos, siendo presenciada la ejecución por un reducido número de personas.

Weiss quitó la vida a su esposa el mes de febrero del presente año, en la ciudad de Denver habiendo pagado con ja muerte el crimen que cometió.

Le robaron 3.000 colones

A un pasajero que se hospedaba en el Hotel Europa, le fueron sustraídos de su cuarto tres mil colones que tenía guardados en una balija.

Se dió parte a los detectives y descubrieron su autor, que resultó ser un amigo.

El perjudicado, en vista de que se trataba de una persona de gran estimación, habló porque no se le hiciera nada, siempre que se le devolviera el dinero.

Nuevo Comandante de la Primera Sección de policía

Debido a que el Comandante de la Primera Sección de Policía fué designado para ocupar el puesto de edecán del Presidente fué nombrado

Reportero muerto a balazos

Albert Lingle, popular reportero de policía de «The Chicago Tribune» fué asesinado cuando atravesaba un túnel que pasa debajo del boulevard Michigan, en Chicago.

En momentos en que encendía un cigarrillo, su asesino surgió de su escondite y le disparó dos tiros, matándole instantáneamente.

Anunciarse en El País es vender con prontitud

Consultorio Optico RIVERA

EXAMENES CIENTIFICOS DE LA VISTA

Frente HOTEL COSTA RICA SAN JOSE, C. R.

Refrescos

Traube

Cerveza